

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13 Villanueva y Geltrú.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre : : : : : 1'50 "	Insértense ó no los escritos que se remitan á la Redacción, no se devuelven los originales : : : : : nales : : : : : :	En tercera " 0'15 "
Número suelto : : : : : 0'10 "		En cuarta " 0'10 "
NÚMERO ATRASADO : : : 0'25 "		Comunicados, 0'20 " "
		Rebaja á los suscriptores y según el número de inserciones.

Ferias y Fiestas de VILLANUEVA Y GELTRÚ

LOS DIAS 4, 5, Y 6 DE AGOSTO DE 1911.

FUEGOS ARTIFICIALES.— BANDAS MILITARES.—FIESTA SPORTIVA.—REGATAS MARÍTIMAS AL REMO Y A LA VELA.—GRAN RETRETA.—XIQUETS DE VALLS.—ILUMINACIONES EXTRAORDINARIAS.—FUNCIONES TEATRALES.—CONCIERTOS PÚBLICOS.—BAILES DE SOCIEDAD.

NOTA.—Para las próximas fiestas y ferias de esta villa podrá aprovecharse la tarifa especial temporal serie A número 5, á tenor de la cual, desde el mediodía del 5 hasta el mediodía del 6, se expenderán billetes de ida y vuelta que servirán para regresar en la tarde del 6 y en la mañana del 7 desde las estaciones siguientes: Prat, Gavá, Castelldefels, Vallcarca, Sitges; Cubellas, Calafell, San Vicente, Roda, Salomó, Vilabella, Nulles, Picamoixons, Pobla, Riera, Catllar, Secuita, Morell, Vendrell, Arbós, Valls y Reus. —Durante estos días podrá visitarse la Biblioteca-Museo Balaguer y la Escuela de Industrias.

NOTABLE CONFERENCIA

Para solemnizar la inauguración del nuevo local la «Cooperativa Regeneradora Villanovesa» celebró el domingo último un acto importantísimo que demuestra las simpatías con que cuenta la entidad y los nuevos impulsos que va tomando en esta villa la idea de la cooperación.

EMPIEZA EL ACTO.

A las cuatro de la tarde el Presidente de la Cooperativa Sr. Pujol abrió el acto dirigiendo breves palabras á la numero-

sa concurrencia que había acudido al salón de espectáculos del «Centro Democrático Federalista». Escusóse de hacer la presentación del conferenciante por ser ya muy conocido de esta villa tanto por ser oriundo de la misma como por los múltiples trabajos que sobre sociología lleva publicados en libros, periódicos y revistas agradeciéndole que se haya prestado á dar la conferencia que tuvo el honor de pedirle junto con el señor Pinilla. En cambio puso de manifiesto al Sr. Valentí y Camp lo que era

la Cooperativa que siempre se había inspirado en un espíritu colectivista, desterrando todo egoísmo siendo su afán marchar siempre hacia el mayor perfeccionamiento y progreso hasta demostrar con el ejemplo que son posibles todas las mejoras y transformaciones del capital que pregonan la sociología. Así por lo que se refiere al trabajo de sus operarios ha podido hacer ver la Cooperativa que era factible la implantación del trabajo diurno de los panaderos, que niegan los patronos.

A pesar de todo ello, acaba diciendo el Sr. Pujol, no estamos más que en los cimientos y sea el Sr. Valentí Camp uno de los que nos inspire en el plan que debemos formar para levantar el gran edificio de la Cooperación.

Resuenan en el salón grandes aplausos mientras se levanta el Sr. Valentí y Camp á pronunciar

LA CONFERENCIA.

Empieza el distinguido sociólogo expresando la satisfacción con que complace en sus días al amigo Sr. Pujol. Dice que no hablará de la fundación de cooperativas porque se trata de una que ya funciona y que puede considerarse como modelo. Por ello es que se ocupará de lo que puede conseguirse y obtener de esos centros, hablando de la democracia socialista alemana.

He aquí algunos de sus principales párrafos:

«Perduran todavía los ecos de las controversias doctrinales que tuvieron lugar en el Congreso de la *Sozial Democratie* celebrado en Leipzig por el gran partido socialista alemán, los vivos incidentes y acalorados debates que surgieron al tratarse los asuntos de orden interior del partido y al abordarse el problema de la táctica á seguir por sus organismos. Cuantos hayan seguido con interés y de cerca el desenvolvimiento